

3. Gámez, Moisés, *De negro brillante a blanco plateado: la empresa minera mexicana a finales del siglo XIX*, El Colegio de San Luis, México, 2001.

Este trabajo presenta una visión general de los procesos de transformación en la organización empresarial y de la formación del mercado de trabajo del sector minero mexicano entre 1880 y 1910. Pone especial atención en la dinámica empresarial del centro y norte del país que abarca los estados de Aguascalientes, Guanajuato e Hidalgo, San Luis Potosí, Zacatecas, Coahuila, Nuevo León y Chihuahua.

Aborda el estudio de empresas mineras y metalúrgicas, en un análisis comparativo de las regiones en el que se exponen los cambios institucionales y estructurales de la economía mexicana, y el proceso de transformación de las empresas llamadas "tradicionales", en función de la capitalización, origen de la inversión, tipo de la administración y tecnología aplicada, describe la estructura del mercado de trabajo, la migración, las formas de captación de fuerza de trabajo, su organización y condiciones, así como los salarios minerometalúrgicos regionales.